

Presentaron una lista de propuestas:

Exsuperintendentes se reunieron con Salud para abordar crisis de isapres

• Aseguran que la ministra de esa cartera tiene claro que hay que resolver el problema “sin poner en riesgo la estabilidad del sistema”.

MAX CHÁVEZ

Luego de una serie de cambios de agenda de último minuto, finalmente ayer la ministra de Salud, Ximena Aguilera; el superintendente de Salud, Víctor Torres; el director de Fonasa, Camilo Cid, y distintos asesores de la cartera se reunieron con siete exsuperintendentes de Salud en una videoconferencia que se extendió desde las 8:30 hasta pasadas las 9:40 horas.

Según uno de los asistentes, “fue un contexto de reunión muy respetuoso. Nos sentimos escuchados y fue un ambiente muy cordial, que es el estilo de la ministra”.

El encuentro tenía como objetivo escuchar la propuesta que este grupo de exautoridades hizo llegar al Congreso y no dar a conocer los lineamientos de la autoridad sanitaria.

Héctor Sánchez, exsuperintendente de Salud y director del Instituto de Salud Pública de la U. Andrés Bello, comenta que “planteamos nuestra propuesta e hicimos hincapié en los aspectos que nos parecieron más importantes. Lo primero es la magnitud de la crisis, que tiene carácter sistémico, por lo que hay que tener cuidado con que se escape de las manos y pueda provocar una situación muy difícil de resolver”.

Agrega que también destacaron que “cualquier solución no debe considerar aporte fiscal; además, que hay que aplicar el fallo a como dé lugar, pero de tal manera que no genere una inestabilidad financiera que lleva a una crisis financiera terminal a las isapres (...). Además, dejamos en claro que esto es un tema que no se puede seguir postergando y que tiene que ser resuelto a la brevedad posible”.

Luego de la presentación de las exautoridades, se abrió un espacio de preguntas sobre lo expuesto, para luego pasar a



CRISIS.—La situación de las isapres ha generado citas entre los distintos estamentos. En la foto de archivo, Gonzalo Simón (presidente de las aseguradoras) y los exsuperintendentes Manuel Inostroza y Héctor Sánchez.

una conversación en la que se le consultó a Salud sobre los planes de acción ante la crisis.

“En ese punto la ministra fue muy clara. Junto con mostrar que compartía que esto era una crisis de magnitud y que el Gobierno tenía que buscar una solución, también fue muy clara en que no podía mostrar detalles del camino a la solución, ya que ella había asumido un compromiso con los parlamentarios, que primero les iba a informar a ellos y luego a terceros”, dice Sánchez.

El también exsuperintendente Manuel Inostroza plantea que “ella nos dijo que está seriamente haciendo un gran esfuerzo en lo personal y en esta reunión yo creo que todos los exsuperintendentes nos quedamos convencidos de que ella está ejerciendo un liderazgo muy fuerte por tratar de cuadrar la solución de este problema con visiones políticas tan distintas”.

Inostroza añade que la ministra Aguilera “anunció ciertos

principios; por ejemplo, volvió a reiterar que ella no está por dejar caer el sistema privado porque está consciente de que las consecuencias sistémicas van a perjudicar no solo a los afiliados de isapres, sino también al sector público. El tema es cuál es la solución y que sea políticamente viable”.

A pesar de que Salud no adelantó detalles de las acciones que estudia, Sánchez señala que “desde mi percepción personal, vi que hay claridad por parte de la ministra de Salud de que esta crisis es de magnitud sistémica y que hay que resolvérla sin poner en riesgo la estabilidad del sistema”.

Este lunes, la secretaria de Estado se reunirá con parlamentarios y se espera que en esa instancia Salud presente los lineamientos de un posible plan de acción ante la crisis de las isapres. En tanto, el martes, Aguilera sostendrá un encuentro con exautoridades y académicos, reunión que estaba agendada en un comienzo para ayer.